

RELIGION

LEYENDO LA «BIBLIA»

LIBROS DE LOS MACABEOS

(Continuación.)

PRIMER LIBRO DE LOS MACABEOS



POR FRAY JUSTO PÉREZ DE URBEL



I el libro II es tesis, apología y enseñanza, el primero es, ante todo, historia, historia de un valor extraordinario y de una escrupulosa información. En él se narran las vicisitudes, porque atravesó el pueblo judío desde el advenimiento de Antioco Epifanes al trono de Siria (175 antes de Cristo), hasta la muerte de Simón, hermano de Judas, «príncipe y gobernador de los judíos, general y gran sacerdote» (135 antes de Cristo).

Después de unas líneas de introducción, en que se habla de Alejandro Magno, se nos presenta al rey Antioco, que, dando oídos a los hebreos heleniyantes intenta introducir en Jerusalén las prácticas del culto pagano, erigiendo altares a sus dioses en los mismos pórticos del templo y castigando con la cárcel y la muerte a los observadores del código moral y religioso de Israel. En medio de la persecución estalla el movimiento de los Hasideos o Macabeos. Hasideo es lo mismo que puro; Macabeo